
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
a) Interessante Rainscatter- Verbindungen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Inzwischen waren Andreas und Michael wieder auf Dem Turm und haben via Rainscatter 
Verbindungen zu schwedischen Stationen hergestellt. Bericht folgt. 
 
b)  
 
 
 
 
Vor einiger Zeit bekam ich eine nette Einladung von der Gräfenhainicher Ferropolisschule. 
http://www.sks-ferropolis.bildung-lsa.de/ 
In der Beratung der Schulleitung mit Vertretern ortsansässiger Vereine wurden Möglichkeiten 
der Zusammenarbeit zum Nutzen der Schüler erörtert. Eine sehr lobenswerte Initiative.  
 
Ich werde von nun an die Schule regelmäßig über unsere Aktivitäten informieren. 
Einen Hilferuf in Richtung Schüler haben wir schon auf unserer Webseite gestartet. 
http://www.darc.de/w30/ - Startseite mitte unter der Rubrik „Hilfe“ 
Wenn Ihr Ideen habt, auf welchem Wege man die Schüler zusätzlich erreichen kann, dann lasst 
es mich bitte wissen. 
 

Aktuelle Mitteilungen an 

die Funker von 

Gräfenhainichen  

und Umgebung, 

an Interessierte und 

Sympatisanten 
 

Die Gartenfunksaison hat begonnen 

 

 

So wie auf nebenstendem 
Bild sieht die Niederschlags-
karte seit der großen April-
Dürre nun häufiger aus. 
Michael und Andreas sind mit 
Hilfe der beiden deutlich zu 
erkennenden Niederschlags-
gebiete Interessante  Regen-
Echo Verbindungen auf  
10 GHz !! gelungen, über die 
man bei  
http://www.darc.de/w30/ 
etwas mehr erfährt.   

Technische Details über Rainscatter erfährt man vorwiegend im enlischsprachigen Internet. 
Tom Williams WA1MBA macht für den merkwürdigen Höreindruck den Dopplereffekt 
verantwortlich, da ja Regenfronten, die als Reflektor dienen, selten stillstehen. 
Außerdem hält er den 10GHz- Frequenzbereich erfahrungsgemäß für den Bereich, in dem 
Regenechos am besten funktionieren.  
http://www.wa1mba.org/10grain.htm 
 

Liebe Leser, 
 
hier kommt wieder einiges 
Neues, Interessantes und 
Überflüssiges: 
 



 
c) Einige neue Mailadressen im Verteiler 
Neben der Ferropolis-Schule sind weitere neue Mailadressen im Verteiler. 
Wer von meinen Mails verschont werden möchte, der möge sich melden. 
Ich habe dafür Verständnis.  
Andererseits ist es vielleicht erfreulich mal etwas anderes im Postkasten zu finden, als 
Sieben Zentner Viagra und 42km Penisverlängerungen.  
 
d) Distriktsversammlung 
Die Einzelheiten der Distriktsversammlung vom 28.4. in Rathmannsdorf stehen zum  
Nachlesen in http://www.darc.de/distrikte/w/circular/r200705g.html - top1 
Bilder gibt es wieder auf unserer Seite. 
http://www.darc.de/w30/05_Bilderreihen/02_Distriksversammlung_2007/00_bilder.html 
 
 
e) Interessanter Bericht von Hans-Peter DF1SP aus Kalifornien (unten re.) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
e) Gartenfunk 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Im Faculty Club der Stanford Universität 
gab es kürzlich eine Veranstaltung des 
Bayrischen Wirtschaftsministeriums wo 
HP  Gelegenheit hatte einen benzin/ 
wasserstoffgetriebenen 750-er BMW  
zu testen. Ich finde den Bericht sehr 
interessant, zumal auch persönliche 
Gedanken zur technischen Entwicklung, 
weitab von jedwedem  Wunschdenken  
einfließen. 
Da der Bericht den Rahmen sprengt 
werde Ich ihn an unsere PS- 
Enthusiasten weiterleiten. 
Anforderung natürlich auch per Mail 
möglich. 
Offizielle bayrische Notiz 17.5.2007 
 

 

Wenn im Sonnenschein die Bienen summen 
und die Schmetterlinge flattern, dann muss 
man einfach raus. 
Alles was zum QRP-Funken (5W) nötig ist 
passt super in einen Werkzeugkoffer. 
Auf einer Sperrholzplatte befinden sich ein 5A 
Schaltnetzteil, ein MFJ Portabeltuner und der 
gute Alleskönner FT817 (siehe ganz oben) 
Nach wenigen Minuten hatte ich Kontakt mit 
SM1TDE ,  ERIC auf der schwedischen Insel 
Gotland Rapport 559, QRN.  
 
Eine Stunde später war Regen angesagt.  
.........Koffer zu und ab in’s Trockene.Tools 
 

Falls jemand ein PDF- Programm kennt, das die Links beim umwandeln nicht kastriert, dann 
wäre es für mich interessant. Momentan muss man die Links hier über die Zwischenablage 
zum Browser tragen, wenn man sehen will was auf der Seite los ist..  



 
f) Der Film ....Die Wogen der Entrüstung schlagen h och. 
 
Vor einigen Tagen bekam ich eine Mail die folgendermaßen begann ........ 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
Zunächst möchte ich mich kurz vorstellen: 
 
Mein Name ist Wolf von Gemmingen und ich bereite zu r Zeit die Ausstattung 
eines ZDF.Fernsehfilmes mit dem Arbeitstitel "Vorwä rts Immer" des 
Regiesseurs Marco Mittelstaedt mit vor. 
Wir drehen im Zeitraum 3.7-7.8.2007 in Wolfen, Bitt erfeld und Umgebung. 
 
Nun haben wir eine Szene im Film, in der wir die Wo hnung eines Mannes 
zeigen, der für einen befreundeten Boulevard-Journa listen den Polizeifunk 
abhört. ......... 
 
 
Tja den ‚Wolf von’ scheint es wirklich zu geben.  
Allerdings stößt er bei der Amateurfunkgemeinde nicht auf besonders viel Sympathie wie  
Folgende Antwortmail eines OM von W14 beweist. 
 
Meine Meinung dazu: Boulevard-Journalisten haben se lbst die (technische) Möglichkeit, 
(unerlaubter Weise) den Polizeifunk abzuhören (mitt els weiter unten im Schreiben erwänter 
"Scanner" und "Decodiergeäte"). Dass (Foto-)Redakte ure regionaler Tageszeitungen oft sehr 
schnell am Unfallort sind ind dort Fotos machen set ze ich hier als bekannt voraus. Woher haben 
diese wohl diese Informationen, wenn nichtm durch A bhören des Polizeifunks?!?  
 
Lizensierte Funkamateure haben in einem Prüfungstei l bestätigt, dass sie über (funk-) rechtliche 
Kenntnisse verfügen (in denen unter anderem festgel egt ist, dass nicht für den Amateurfunk 
bestimmte Nachrichten weder vorsätzlich abgehört we rden dürfen, noch deren Inhalt 
weitergegeben werden darf wenn versehentlich ein Em pfang derartiger Nachrichten erfolgte).  
 
Ich halte es für dem Ansehen der Funkamateure schäd lich, illegale Aktivitäten dieser Art durch 
Bereitstellung von Amateurfunktechnik zu fördern un d distanziere mich nachdrücklich von der 
Meinung, lizensierte Funkamateure würden für den Bo ulevard-Journalismus derartige 
Dienstleistungen ausführen......... 
 
Wer die vollständigen Texte haben möchte, dem würde ich die Mails weiterleiten. 
Kurze Mail genügt. 
 
g) Michael DL1HSF hat wieder günstig geebayt 
 
Ich hab einen Restposten RG 223 bekommen ca 50m 
deutscher Hersteller BEDEA versilberter Innenleiter und versilbertes doppeltes Geflecht!!! 
Meter 70ct. 
Interessenten melden sich bitte bei DL1HSF 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Falls jemand seinen virenverseuchten PC nicht mehr in 
Gang bringen kann, dann gibt es für ihn vielleicht ein 
zweites Leben nach dem Tod,  
zur Freude der nun zahlreichen Freunde. 
Neben dem Internet eine weitere Möglichkeit der 
gemütlichen zwischenmenschlichen Verständigung. 
Ein angenehmes Wochenende wünscht 
 
Detlef DH0HUP 
 


